

## **Stellungnahme von RAINBOWS-Österreich**

### Enquête-Kommission zum Thema "Würde am Ende des Lebens"

Im Zentrum der Diskussion "Würde am Ende des Lebens" steht naturgemäß der schwerkranke und sterbende Mensche. Versucht man den Palliativgedanken konsequent umzusetzen, ist auch an eine kompetente Begleitung der Angehörigen sterbender Menschen zu denken. Eine besondere Unterstützung brauchen Kinder und Jugendliche, in deren Umfeld schwerstkranke und sterbende Menschen leben und betreut werden bzw. nahe Bezugspersonen verstorben sind.

Im Zuge der Überlegungen um einen möglichen Ausbau von Hospiz- und Palliativversorgungen sollte auch an jene Organisationen gedacht werden (im Sinne der Vernetzung und finanziellen Absicherung), die speziell Kindern und Jugendlichen in Krisenzeiten zur Seite stehen - RAINBOWS steht hier an prominenter Stelle. Die Angebote von RAINBOWS bieten betroffenen Kindern und Jugendlichen einen geschützten Rahmen, um sich mit ihren Gefühlen auseinanderzusetzen und bei der Annahme der veränderten Familiensituation zu unterstützen. Speziell geschulte MitarbeiterInnen stehen betroffenen Familien zur Verfügung und können so wesentlich zur Entlastung der angespannten psychosozialen Situation beitragen.